
第 119 回 番組審議会議事録 

 

１ 開催年月日  令和元年 10 月 29 日（火）18 時 30 分 

２ 開 催 場 所  久留米市中央町 35-20 

          ドリームスエフエム放送(株) 本社 

３ 委 員 出 席  委 員 総 数  5 名 

          出席委員数 5 名 

          出席委員氏名 田中 優子･石井 秀夫･酒井 香 

                          （レポート）濱田 耕治･上野 直幸 

                    放送事業者側出席者 秋穂 真由美 内藤 圭祐 

 

４ 議 題   特別番組「Hello World！くるめ英語留学」 

 

５ 議事の概要  放送事業者が資料とともに 事前に CD に収録した番組を各委員に視

聴頂き、感想、意見を述べて頂いた。  

 

６ 審 議 内 容  ① 番  組  名：特別番組「Hello World！くるめ英語留学」 

      ② 放 送 時 間：令和元年 8 月 9 日(金)15 時 00 分～15 時 30 分  

     ③ 放 送 形 式：生放送 

     ④ 審議の対象：同上 

     ⑤ パーソナリティ：恒川 美弥子 

     ⑥ ディレクター：内藤 圭祐 

      

【番組コンセプト】 

          久留米市教育委員会は、毎年中学生を対象に英語を「聴いて･書いて･話す」 

                    という実践形式で学ぶプログラム「くるめ英語留学」を開催しています。 

                    くるめ英語留学事業とは、英語のみを使ったアクティビティなどの活動や 

                    外国人に対するプレゼンテーション、外国人とのやり取りなどを行うこと 

                    で、参加している中学生の外国人に対する関心と英語に対する意欲を高め 

                    ることを目的とするものです。今回は 3 日間のカリキュラムの中から成績 

                    の良かった生徒を選抜して、ラジオの生放送で英語でのプレゼンテーショ 

                    ンにチャレンジする特別番組をお送りしました。



委員のご意見 

 

特別番組「Hello World！くるめ英語留学」 

 

① 教育委員会主催のイベントをスタジオの中で行ったということで、中学生の頑張り

ようや若々しさが全体的に感じられてよかったと思う。内容も一人ひとりが勧める

久留米の魅力を英語で表現するというところで、久留米愛を感じるような構成にも

なっていて、プレゼンの英語能力も素晴らしかった。英語で久留米の教育の素晴ら

しさを伝えるとともに、久留米の魅力や郷土愛を伝えていくという意味ではコミュ

ニティ FM との内容とも合致していてよかったのでは。BGM も明るいイメージで聴

いていて楽しかった。 

② 男女平等の視点から気になったのは、放送の中で男性の方を「君」、女性の方を「ち

ゃん」という呼び方をしていて、世間一般で通称かとも思ったが、教育委員会で確

認したところ学校では正式には「さん」で統一しているという話もあったので、全

員「さん」でもよかったと思った。 

③ 久留米のいいところを英語を切り口に、特に子供達の視点で取り組んでいくという

ことは高く評価しているが、更に前へ進めて行くというところで、郷土愛とか久留

米という部分に子供たちがアイデンティティを深く持ってもらうために、方言（久

留米弁）への取り組みもぜひやってほしい。自分の言葉を使うことは、本当に相手

に伝えていく力になるのではと考えている。自分が久留米に生まれてよかったと感

じてもらえるような経験を積んでもらいたい。 

④ ラジオの生放送に臨む生徒たちの緊張感や、やり遂げた後の喜びが伝わってきて、

すがすがしい気持ちになった。パーソナリティが生徒たちを明るく励まし、リスナ

ーも英語を学ぶ楽しさを実感できたのではないか。情感たっぷりに話す生徒もいて、

英語の発音に関してレベルの高さを感じた。 

⑤ スピーチの内容が似たり寄ったりで、お利口さんの模範解答が多かった。指導する

先生の力量もあるのかもしれないが、英語でのコミュニケーションで最も大切なの

は発音の上手下手ではなく、話す内容のユニークさや視点の鋭さのはずだ。必ずし

も成績の良い生徒ばかりが登場するのではなく、発音がたどたどしくても一生懸命

に伝えようとしている生徒や、リスナーがくすっと笑ってしまう、子どもらしい内

容のスピーチがあってもよかったのではないか。出演者のスピーチ内容を事前にチ

ェックし、バラエティーに富んだ内容に出来ていればもっと良かったと思う。 

⑥ 中学生が相手なので致し方ないのかもしれないが、せっかくの生放送なのでパーソ

ナリティがアドリブで英語の質問を生徒に投げかけてもよかったのでは。口ごもっ

て笑ってごまかしたり、なんとか知っている単語で切り抜けようとする生徒もいた

かもしれないが、そうした点も生放送の楽しさであり、英語学習の面白さだと思う。 

 



⑦ 番組では 6 人の生徒が 3 人ずつプレゼンを行い、3 人目が終わった時点で 1 人ずつ順

番に内容の説明をしていたが、ラジオという特性上、音声だけのため、1 人ずつプレ

ゼンと説明を行った方がリスナーには分かりやすかったと思う。 

⑧ 全体的に明るい雰囲気でよかった。くるめ英語留学の趣旨や説明がもう少しあると

分かりやすかったのではないか。番組審議員は内容書を見ているので教育委員会の

主催するものだと理解できたが、ラジオを聴いただけでは分かりづらかったと思う。

子供達が発表するために役柄を設定をしていたが、結局のところ全員が久留米の紹

介をしていたので、それぞれの設定と内容を発表前に詳しく説明していれば、もう

少し内容が入りやすかったと思う。 

⑨ 番組の企画内容は素晴らしいものだと思った。ただ、英語が全く出来ない人には内

容を理解出来なかったと思う。例えば何名か発表した後に内容の解説を入れるので

はなく、日本語解説をした後に 1 名ずつ発表した方がリスナーも聞きやすかったの

では。3 日間の英語学習も何名の中学生がどのような内容のことをしたのかも明確に

伝えた方が良かったと思う。 

 

７ 審議機関の答申又は意見の概要の公表 

   公表の方法  自社ホームページへ掲載 

 

８ 次回の審議委員会は、令和 2 年 2 月下旬に行う予定 


